

# El Eco de Cartagena

Diario decano de la Prensa del Reino de Murcia y de la Región de Levante

DE ACTUALIDAD

## Las masas obreras

Una ojeada a las más estridentes actuaciones públicas que surgen en cada día por los diversos países, nos dá elementos de juicio suficientes para pensar en la triste y menguada idea que tienen ciertos elementos perturbadores de la clase obrera.

Los partidarios del barullo y de la revuelta, los que no conocen la vida de los pueblos sin el zamborreo continuo de sus peroratas y de sus violencias, recorren siempre a las «masas obreras», lanzándolas como informe cosa, en calidad de fuerzas de choque, contra los que tienen por misión el mantenimiento del orden y la eficiencia de la ley.

Los voceros de todas las democracias, por su parte, los que en el horizonte político no vislumbran sino los rojizos destellos de una aurora vengativa que destruya todo lo existente y derroque lo de arriba y lo de abajo, aunque no sepan después edificar nada, también ven en las que llaman «masas obreras» el instrumento más proporcionado al logro de sus pretensiones. Y en sus manifiestos y en sus proclamas, en sus discursos y en sus disertaciones, no falta jamás la invocación de las «masas obreras» para que estén siempre listas a acudir a su llamamiento de guerra, cuando en su alto juicio indiscutible sea necesario o conveniente.

Y sobre todo, esos nuevos «dirigentes» de «masas obreras» que nos han traído los modernos tiempos para que el mundo se dé cuenta de muchas «desigualdades existentes», de muchos «derechos preteridos», de muchas «reivindicaciones despreciadas» y de otras mil frases rebuscadas y pintorescas, también esos nuevos dirigentes tienen en las «masas obreras» el pedestal de sus encumbramientos, el motivo de su fuerza y la disculpa de sus algarabías.

Todos estos desaprensivos ciudadanos tienen su imperio en las «masas obreras», ellos las manejan a su antojo, ellos las lanzan a las barricadas, a las huelgas, a las elecciones, a los escándalos callejeros. Para ellos las «masas obreras» son eso, masas antes informes sin autodeterminación y sin responsabilidad, carne de cañón pitrafas de desecho que se arrojan en la furia destructiva, a la voracidad de todas las revoluciones y de todas las rebeliones.

¡Pobre pueblo, humilde, paciente y desgraciado! ¡Cómo te tratan aquellos mismos que dicen encombrarte y defenderte! ¡Pobre clase trabajadora, traída y llevada por malvados, picaros y vividores, sola al valvén de sus propias y personales conveniencias!

Para ellos, la clase obrera no tiene dignidad, ni familia, ni ideales, ni siquiera personalidad. Las «masas obreras» son algo informe, manejable al antojo del primero que llegue del más desaprensivo, del más audaz.

Para seducir a los humildes o desgraciados, suelen los traficantes en «masas obreras» habilitar del «orden existente, que las clases derechistas quieren conservar para hacer tranquilamente la digestión» y paladariamente les ocultan que ellos, los revoltosos, los izquierdistas hacen precisamente la digestión cuando han puesto en las barricadas, o lanzado a las huelgas o entregado al desorden a las «masas obreras».

La historia de todas las revolucio-

nes, de todos los alborotos, de todos los conflictos del trabajo confirma esta verdad, contra la cual es inútil se disculpen los diligentes revolucionarios de todos los tiempos.

La mermada cultura del obrero, su ansia de mejoramiento y la ductilidad de su carácter, cualidades que generalmente caracterizan a la clase proletaria son explotadas por los desaprensivos para hacer del pobre obrero el proyectil de sus iras, el anzuelo de sus ambiciones o el instrumento de sus odios y venganzas.

Por ser iniquidad excusable y excusable este abuso que se hace por elementos radicales de las llamadas «masas obreras» se hace necesario inculcar en el obrero la noción de su dignidad, de su personalidad, y de su responsabilidad y de tantas otras cosas respetables que para el logro de sus parisiense no rehuyan echar por tierra a esos traficantes y manipulantes de las «masas obreras».

X.

## De Sociedad

LOS QUE VIAJAN

Ha regresado de Murcia al celoso cura rector del barrio Perál don José Esteban.

—De Madrid han regresado el general de Infantería de Marina Excelente señor don Antonio de Murcia y su distinguida esposa.

—De Málaga ha venido el contador de navío don Avelino Barrioueyo y su bella esposa doña Adela Díaz Ripoll.

—De Bilbao, el teniente de navío don Carlos Barrada, que ha sido destinado a este Arsenal.

—De Madrid, el teniente de navío don Francisco Carrasco.

—De Murcia, el Ingeniero Director de la Confederación Hidrográfica del Segura, don Gustavo Pifueña y don Emilio Díez de Revenga.

—De Tolosa, don León Arnao.

—Sale para Alemania el arquitecto de Construcciones Inmobiliarias S. A. adscrito a las obras de Cartagena don Juan Bautista Subirana, al que deseamos feliz viaje.

NOTAS VARIAS

Ha sido nombrado coadjutor de la parroquia del Rosario de La Unión el joven presbítero don José Rodríguez Escoll.

ONOMASTICOS

Mañana celebran su fiesta onomástica, entre otras, doña Teresa Ráez de García Díaz, doña Teresa Pallarés de Rodríguez Valdés; doña M.<sup>a</sup> Teresa de La Cierva de Sirvent, doña María Teresa Carlos Roca de Murcia, doña María Teresa Carlos Roca de Fuentes doña Teresa Truchaud de Fernández doña Teresa Peinado de Medina, doña Teresa Pelado viuda de Grey.

Señorita María Teresa Torres, María Teresa Campoy, Teresa García Racz, Teresa Fernández Lruchaud, Teresa Gutiérrez Criado, Teresa Bozzo, María Murcia.

A todas y a cuantas olvidemos, ¡felicitaciones.

ENFERMOS

Se encuentra enferma la pequeña hija de don José Sicilia.

## El conflicto obrero de Casas Baratas

Las conferencias celebradas por el alcalde señor Muñoz Delgado a última hora del día de ayer con el Delegado de C.I.S.A. señor Vila San Juan y la Comisión obrera no tuvieron resultado satisfactorio, siguiendo en pie el conflicto creado por los despidos hechos últimamente.

Según nuevas informaciones, el alcalde pidió al Delegado de C. I. S. A. que para conjurar de momento el problema y dar tiempo a buscarle un arreglo no hiciera nuevos despidos por un plazo de 15 días. El señor Vila San Juan se negó a aceptar esta proposición, en virtud de las instrucciones que tiene de la Entidad que representa, y manifestó que podía admitir a los 900 obreros que han abandonado el trabajo en solidaridad con los despedidos, pero que los despidos seguirían haciéndose de 30 a 40 obreros cada día.

El alcalde siguió ofreciendo a los obreros dar colocación en obras municipales a los despedidos manifestando que es cuanto puede hacer por solucionar el conflicto.

Esta mañana temprano los obreros se reunieron en la Casa del Pueblo para conocer el resultado de las gestiones entabladas. La comisión directora les dió cuenta de lo tratado ayer con la autoridad local, acordando no aceptar dichas proposiciones y permanecer en su actitud.

En previsión de que pudiera alterarse el orden se situaron en varias calles fuerzas de la Benemérita de a pie y a caballo.

Un numeroso grupo de unos 200 obreros se dirigió a la fábrica de la Desplatación con objeto de pedir la huelga de aquellos obreros en solidaridad, pero en la calle de Gíbert les esperaron al encuentro varias parejas de la guardia civil que simuló dar una carga, disolvíéndolos. Se practicaron cachecs.

En actitud correcta los obreros recorrieron varias calles, yendo al frente la comisión, dirigiéndose al Ayuntamiento a donde subió aquella a entrevistarse nuevamente con el alcalde, para protestar de lo acaecido en la calle de Gíbert, lo que consideraban una provocación de la fuerza armada y pedir a la autoridad local concreta se finalmente sus proposiciones para arreglar el conflicto.

El señor Muñoz Delgado les manifestó que la actitud de la Benemérita no obedecía a órdenes suyas sino que serían seguramente instrucciones del Gobernador civil de la provincia. En cuanto a sus ofrecimientos de trabajo los concretó en esta forma: colocar hasta un máximo de 300 obreros de los despedidos, en un plazo de 10 días y por un tiempo máximo de mes y medio.

En la Casa del Pueblo, donde volvieron a reunirse los obreros, la comisión comunicóles lo dicho por el alcalde y les dieron un plazo para que deliberaran si debían o no aceptar dichas proposiciones. Algunos manifestaron que no eran admisibles y que debía irse al paro general.

El señor Zafra, que es quien lleva la voz de la comisión, terminó por decir que manifestasen libremente sus opiniones en la Casa del Pueblo y que se había pedido autorización para celebrar esta noche una reunión en

## Banco Hispano Americano

Puerta de Murcia 44 y 46 Teléfono n.º 95

Dirección telegráfica y telefónica H. PAMER

CAPITAL . . . . . Ptas. 200.000.000  
RESERVAS . . . . . 38.490.132  
CUENTAS ACREEDORAS . . . . . 1.336.238.456  
DEPOSITOS EN CUSTODIA . . . . . 2.811.518.564

Compra y venta de valores.-Negociación de cupones.-Emisión de giros sobre todas las plazas del mundo.-Descuento de letras.-Cuentas corrientes a la vista, con interés, en pesetas y moneda extranjera.-Imposiciones a plazo fijo con interés según los plazos.

CAJA DE AHORROS

con imposiciones desde 5 pesetas en adelante

dicho local para señalar la actitud a seguir.

Como se dijera que la policía había detenido a un obrero por hacer ciertas manifestaciones se acordó pedir su libertad.

Esta tarde siguieron los obreros sus deliberaciones en la Casa del Pueblo.

La sesión extraordinaria de la Comisión Municipal Permanente, citada para esta mañana a las once para tratar de Casas Baratas, ha quedado aplazada para mañana a igual hora

## Huelga general en Murcia

Ayer, sin autorización previa, se planteó en Murcia la huelga general del ramo de construcción y otras industrias, con motivo, al parecer, del conflicto obrero planteado en la fábrica de muebles que en el paseo de Cervantes tiene establecido don José Clameres, y como protesta por la detención de algunos elementos sindicalistas.

Los huelguistas visitaron obras y fábricas, obligando a secundar el paro. También intentaron cerrar el comercio, pero éste no respondió.

Se sumaron a la huelga los obreros de algunos oficios y los del arte de imprimir, por lo que hoy no se publicará los periódicos.

Según nuestras noticias, la huelga que en un principio tuvo carácter revolucionario, ha fracasado por no haber querido secundar el paro el ramo de alimentación y transportes.

En el barrio del Carmen, Puerta de Orihuela, San Antón y en otros sitios extramuros de la población, la Guardia Civil de caballería se vio obligada a dar algunas cargas ante la actitud algo violenta que tomaban los alborotadores.

En el barrio del Carmen, un sargento de la Benemérita recibió una pedrada en la espalda, viéndose obligada la fuerza a dar una carga y logrando disolver los gruposafortunadamente sin consecuencias desagradables, pues los huelguistas al oír los toques de atención, huyeron.

Fuerzas de Seguridad y de la Guardia civil dieron otra ligera carga a las tres y media en el paseo de la Reina Victoria, donde un grupo numeroso de obreros llevaban letreros pidiendo la libertad de los detenidos.

Se hicieron algunas detenciones y se les recogió los cartiles.

Lambien hubo cargas en el barrio de San Antón. Parece que las obreras que trabajan en la fábrica de la seda no querían abandonar el trabajo, viéndose obligadas a ello, ante la actitud violenta que tomaban los huelguistas.

Por orden de la superioridad, han sido clausuradas todas las Sociedades obreras que tenían vida legal en la población.

## Información de Marina

Del Departamento

Ha cumplimentado el Excmo. señor Capitán General, el teniente de Infantería de Marina, don Enrique Rodríguez Fielte, tenientes de navío don Carlos Barrada y don Francisco Carrasco y el capitán de Infantería de Marina, don Vicente Sánchez.

—Se ha presentado en el Departamento el teniente de navío don Carlos Barrada, que pasa destinado de auxiliar del Ramo de Armamentos de este Arsenal.

Del Diario Oficial

Conceda Gran Cruz de la Real y Militar Orden de San Hermenegildo, al Inspector de Sanidad de la Armada, don José Ruiz de Valdivia.

—Dispone que el Contralmirante don Manuel García y Díaz cese en el destino de Jefe de Estado Mayor de este Departamento y pase a situación de reserva, a petición propia.

—Id. que el capitán de navío don Antonio Batalla pase a la Escala de Servicios de Puerto, quedando excedente con todo el sueldo en Madrid.

—Anuncia concurso entre Jefes de la Armada, para la provisión del destino de Jefe permanente de Cascaes de este Departamento.

—Promueve a sus inmediatos empleos al teniente de navío de la escala de reserva auxiliar del cuerpo General don Rafael Merits.

—Nombra operario de primera clase de la Maestranza de la Armada, para el taller de Armamentos de este Arsenal, al de segunda Gaspar Rojo Qullés.

—Concede dos meses de licencia por enfermo para Cartagena y Albacete, al subteniente de la Armada, don Manuel Calderón.

—Dispone que el Comisario don Francisco Bosch se traslade a Madrid para recibir instrucciones sobre la Redacción de un reglamento para la Escuela del Cuerpo.

—Aprueba pliego de bases generales para un concurso de proposiciones libres para contratar la adquisición de un tren draga con destino a la Base aeronaval de San Javier.

—Concede la separación del servicio, al médico primero don Saturnino Manuel Casas.

## Espectáculos

(Nuestro anuncio en esta sección no significa aprobación ni recomendación del espectáculo; sólo informar al público.)

Cine Sport.—H. y «El Arca de N.º» en 9 partes por Dolores Costello.

Adquiera Vd. ALTAVOZ PHILIPS Características admirables CASAU, MAYOR 13